va en roskin sim, 11. binelob

cido se recomienda las materias que lo las materias que lo liza con los análisha extrangeras y naciones. Guano Quas, cáfiamo mais, toda clase de tubér las y árboles frutalera las replantacio

G ESPECIAL PARA PARA NARANJOS des es celtivos de las regions es las esrayen, un rendicon el empleo de ceanto

om el emples de Carpi.

fines; h los suscriptores h mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuntro de la tarde. To segunda y tercera hasta las cinco.

npagne (HCQ

COGNAG FINE

c**a** 

AT

ljes,

maral en Sigena III. Mari la Langol (1986)

DIARIO DE LA TARDE

CILTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subsection .

A les solutes presidente à preside son verdisantes.

Resilies & 0'05 person lines.

he so deed for the series for

Añe X.-Núm. 1.706

nearline d keiten oregen

gastipeierep

Castellón -- Miércoles 5 - Febrero de 1962

Oficinas, O'Donnall, núm. 26

# Tareas estériles

Así se pueden llamar las de nuestras Cortes. Calificativo que es viene, como anillo al dedo Ellas tienen sesiones, de donde prota à raudales la elocuente pa abrería española palabrería que irve de único pedestal al viejo marrullero que nos manda

La actual legislatura se abrió con el aparato de rúbrica en ta es aperturas, no se regateó nada la solemnidad apero para qué e hizo eso? dirá cualquiera in dudablemente que para legislar pera darnos leyes de que tan hambrientos estamos

Yo no sé lo que viene pasan do alli entre diputados sena to esyministros lo cierto es que pasan los días igualmente para odos y la labor parlamentaria ho se vé, ni la podemos traslucir iquiera. O estamos ciegos, ó no ay nada; que es lo cierto. Don fráxedes y compañía no pueden lar vida à las Cortes su impo encia es clara, tribuna!es que la eclaren sobran, el pueblo fallo pace tiempo y la verdad de su fa o es confirmada por la realidad i<sup>p</sup>ero qué ha hecho? los fusio istas nos dirán que mucho: «El Porreo, de Sagasta se viste de jama y pedrerias para anun iar los triunfos de su jefa y sin mbargo la lógica abrumadora ela realidad nos enseña unos quantos proyectos algunos lei os con uniforme por et Sr Gon alez, proyectos que se esconden n los cajones del olvido de las ficinas del Parlamento.

Ni tan siquiera se aprobó el royecto de Urzáiz, sobre el pa o en oro de los aranceles adua eros y si tenemos presupuesto s la desdichada obra de Villa erde corregida y aumentada. Que desgracia!!

Lo admirable es la impasibili ad de Sagasta, su alma es se uramente impasible, como la de los bienaventurados en la glo a, ó duerme un sueño presi <sup>encial</sup>, tranquilo y reparador. que un senador se queja de falta asuntos que discutir, se calla; le no se celebra sesión en la ta Cámara, no le importa, y nicamente si huele una conju , para arrojarle dei mando ennces despierta de su tetargo y agasta es el jefe fusionista que <sup>on látigo</sup> en mano, organiza las luestes de la mayoria y triunfa <sup>8 sus</sup> enemigos para volver à escansar à la presidencia.

La impotencia, la esterilidad, a inutilidad, son males que quejan al fusionismo, decrépito omo su jefe, males que por con eglo propinan à la nación espada cuyo estade es tan crítico. Omo el viejo que se casa con na joven y le marchita más resto sus encantos, así à Espa a le resta las fuerzas que le uedan, esa agonizante fusionis no en cuyos brazos se entregó Nuestro poder legis ativo es siéril y cuando Sagasta no pue

da resistir más, cerrará las Cor tes para no avergonzarse de en señar su infe undidad y con ese cerrojazo quedará tranquilo go bernando sin parlamentos que le molesten ¿Qué importa sean estériles las tareas parlamenta rías? Lo que importa es prolon gar la vida al fusionismo cuyos s ntomas de muerte son eviden tísimos

# ACTUALIDAD

# UN PASO MAS

El Ministro de la Gobernación ha leido en el Congresa su proyecto de ley creando los llamados Consejos de Conciliación para prevenir y reselver, la celebración, modificación ó ejecución de los contratos de obras públicas.

Este proyecto del Sr. González, que es de esperar, no adolezca del criterio mezquino, de la poca eleva ción de miras, y del espíritu estrecho y u tra gubernamental, de su fraca sada icy de huelgas, es un paso més, hicia la reivindicación de los derechos del obrero, hacia la dignificación del mismo, y con ét, le del trabajo, elemento vivificador de las sociedades modernas, gérmen del capital-que como hoy saben la mayor parte de los obreros, no es otra cosa que tra bajo shorrado-y digno por todos conceptos de ocupar, en una sociedad que alardea de sentimientos cristianos, el lugar que de dereche le pertenece.

El Sr. Gonzelez no quiere de jarse pasar de ante en esta obra, por el partido conservador, uno de cuyos prohombres,—el Sr. Villaverde—en su reciente discurso en la Academia de Jurisprudencia, mostró tratando de las hue gas, un criterio, tan avanzado y radical, que casi puede comparár se e con el sustentado en Francia por el eminente hombre de Estado mon sieur Waldeck Rousseau.

Lergo es el camino que nuestros gobiernos han de recorrer. hasta conseguir que las areaicas leyes españolas, se coloquen al nivel de las extranjeras en esta importante materia.

A ello se verán impelidos los par tidos políticos por la poderosa ava laucha de las ideas socialistas que si algún dia inspiraron desconfianza à cierta parte de la sociedad,—más por la ignorancia de ésta, que por los ilusorios peligros que aquellas ideas puedan encerrar—hoy cuentan con la benevolencia y el apoyo, de todos los elementos intelectuales del país

Hace falta en España, un político como el Presidente del Cobierno de la vecina republica; hace falta ataear, lo que « El Imparcial» liama cel pro blema de los problemass, no sola mente en el limitadisimo terreno administrativo, y de las leyes adje tivas ò de procedimientos, sino en el mas amplio y fecundo del derecho sustantivo y constitucional; hace falta crear el contrato del trabajo, caminando hicia la trasformación de esa «ley del salario», con razon calificada de «férrea» injusta, y absurda, pues como dice el preámbulo á la reciente ley Wa deck Rousseau Mile

rand presentada á las ámaras france ses cá medida que nuestra civilización se desarrolla el trabajo pide menos su remuneración al salario que à la per cepción directa de los beneficios de sus productos. »; hace falta en una palabra, a rea ización del famoso programa de Saint Mandé obra de aquel ilustre político citado y base hay de la posítica socialista de Francia ces preciso que el capital frabaje, y que el trabajador posca....

## RELACIONES HISPANO-AMERICANAS

Le Union Ibero-Americana ha resue to solicitar, de sus Delegados, de las O maras de Comercio, Cámaras Agricolas y otros Centros, listas, por regiones, de los comerciantes é industriales à quienes convenga fomentar les relaciones comerciales con América, á fin de hacer práctico el inmediato envio de represententessicon mues trarios è instrucciones á las Repúbli. cas ibero americanas. Dicha Sociedad desearía que los más interesados en este importante asunto remitiesen con urgencia á sus oficinas, calle, de Alca lá, 65, nota de los artículos que quie. ran exportar ó importar, al objeto de tener en cuenta dichos antecedentes para los trabajos previos que se están practicando.

Conviene advertir que los principa les artículos de exportación à Amèrica son los síguientes:

Tejidos de todas clases, blondas, encajes, abanicos paraguas, artículos de cuero, libros, calzado, papei de música y de iumar, naipes, mnebles, pipería, corcho en tapones, maquinaria, productos farmacéuticos armas de fuego vidrio hueco, pomo en galápa gos, alpargatas, ceramica, licores, vinos, sidra, espíritu de vino, conservas alimenticias, dulces secos, aceites de oliva, aceitunas pasas, higos, almen dras, azafran, pimiento molido, galletas finas, jaboncillo y sal comúa.

Los de importación de América

Cacao, case, yute, abacá, pita, maderas ficas, palos tintóreos, cortezas curtientes, cueros y pieles sin curtir, garbanzos tabaco en rama, algodón en rama, goma elastica, gutapereha, afil, vainilia, pez palo, grasas, animales, carne en salmorra, tasajos, trigo, maíz, lana, crin vegetal, nitrato de sosa, sulfato de amoniaco, simientes y guanos.

Rete asunto es de tal trascendencia, que no podemos menos de llamar la atención acerca del mismo, para que se faciliten cuanto antes y con todas amplitud á la Unión Ibero Americana los datos que solicita.

# Notas varias

INNOVACIONES EN LOS TRA-JES MASCULINOS.

El traje de caballero, que en apariencia poco cambia, no deja por ento de estar sujeto en cada estación á una serie de modificaciones que, en el transcurso de algunes años, representan insensiblemente un cambio muy notable en el corte, en los géneros y en las combinaciones de colores.

Empezando por el traje de frac, diremos que éste sigue confeccionan dose de paño mate, liso ó formando un pequeño dibujo finísimo, con el cuello y las solapas dobladas de seda lustrosa: los pantalones de igual tela, algo estrechados hacia abajo.

La verdadera novedad en este traje la constituye el chaleco, que en vez de estar confeccionado de piqué blanco, como hasta ahora, se hace de seda blanca y también de seda ó terciopelo negro, bordado de pequeños dibujos claros. Este chaleco es muy escotado y cerrado con botones de la misma tela, en los cuales se repite el bordado.

Las camisas tienen pecheras de fluísimo piqué y en los botones deben ostentarse perlas.

La corbata mariposa es de batista b'anca, el guante de piel gris perla y el calcetín de seda negra, ai ha de servir con zapato bajo de charol; el «claque» está cayendo en desuso.

Asimismo queda prohibido por el buen tono lievar el pañuelo, por elegante que sea, en el escote del chaleco.

De ningún modo el esmoking, puede reemplazar al frac; de dia en dia se ve relegado màs á las recepcio nes íntimas ó reuniones entre caba lleros solos. Como elegante traje de visita, conserva su dominio la levita larga, confeccionada de paño negro ó gris obscuro, forrada de seda negra. Tambièn con esta prenda están en boga los chalecos de fantasía de color verde obscuro, cobre, granate 6 azul rino, con listas é dibujos de diver sos colores, tejidos ya en la misma tela ó bordados á mano Están ya próximos los tiempos en que las jó venes bordarán con afán esta pieza, como antes bordaban las zapatillas para sus papàs ó monogramas en oro para los sobretodos de sus hermanos y novios. Estos chalecos de fantasía se llevarán también con los chaques y americanas.

Los sombreros han cambiado poco; el sombrero de copa se lleva algo más bajo el borde bastante levantado y, en lugar de la cinta rodea la copa una tira de paño.

El caballero elegante llevará siem pre guantes en la calle, de tonos gri ses ó tostados, mientras que para el teatro son considerados como superfluos.

En cuestión de corbatas pasa por muy chic y elegante el lazo hecho à mano; sin embargo l'évanse muchisi mo los plastrones, entre cuyos pliegues se percibe la aguja con un diamante ó perla por cabeza; también algún pa jarito ó escarabajo de perlitas.

Los botones para los puños son de oro mate, unidos por pequeñas, cade nas, y ostentan incrustada alguna pequeña piedra preciosa.

En Paris no es de buen tono para un caballero llevar muchas joyas 6 que éstas sean muy llamativas; en Londres, por el contrario, cunde ac tualmente entre la alta sociedad mas culina la manía de cargarse de joyas de toda clase.

Los ejóvenes exóticos», como los llama un periódico inglés, no se con tentan ya con lievar a fileres, botones, anillos y hasta los botones del chaleco de sua trajes de sociedad cuajados de

briliantes y oedrería sino que además se han empeñado en llevar joyas de formas raras, como culebras y otros bichos al rededor de los brazos, del cuello y hasta de las piernas, debajo de sus trajes habituales.

eMucho ha contribuldo la guerra al desarrotto de esta extravagancia—dice un periódico londonense,—puesto que nuestras jóvenos han regalado sencillas pulseras á sus novios al marcharse estos al Africa, y los jóvenes siguen llevando estos brazaletes como las chicas llevan el anillo de prometidas.

»Pero esperamos que éstas no son más que fantasías pasajeras y que no tendremos que deplorarlas como seña les de decadencia, parecidas á las que provocaron la ira y el desprecio de los grandes satíricos de la Roma imperial».

# DEL AGUA

Se ha obtenido la elevación del agua á nueve metros de altura por medio de una là apara de alcohol ó de petróleo. Así en el campo como en otra parte cualquiera, puede darse el caso de no disponer de una bomba y desear proporcionarse agua, hasta agua caliente, en un aposento.

El problema es muy facil de resolver, según Mr Esteban Billet, el cual ha realizado una pequeña instalación, mediante la cual eleva veinte litros de agua hasta un piso segundo, con solo gastar algunos céntimos de alcohol.

Para ello uti iza un recipiente de pancha de hierro en forma cilíndrica y de una capacidad cualquiera.

A algunos milímetros de su fondo penetra un tubo de aspiración, que se sumerge en un pozo ó depósito de agua. Arriba hay un grifo, y abajo otro grifo de desagüe.

Debajo del recipiente, una pequeña lámpara de alcchol como las que todo el mundo emplea para calentar el agua. Con lo dicho puede ya adivinarse el funcionamiento.

Se abre la espita superior del recipiente.

Se cierra la llave de desagüe y se enciende el alcohol.

Algunos instantes después, el agua que quedó en el recipiente después de la operación dicha entra en ebulición

Asi que el vapor se escapa por la espita superior ciérrase èsta.

Apagase enseguida la lampara.

Desde entonces el vapor se conden.

sa y hace el vacío en el recipiente.

El agua se eleva y lo llena.

No hay mas que recogerla por la essita infesior de desagüe.

El gasto es insignificante; basta algunos céntimos/para elevar 20 litros. Este sistema rudimentario encontrará aplicaciones útiles.

LAS HUBLGAS

# CONSEJOS DE CONCILIACIÓN

E ministro de la Gobernación ha leido ayer en el Congreso el proyecto de ley creando los Consejas de Concilisción para patrones y obreros.

Los principales extrames del pro-

Se creen constjos de conclinción con caracter de permanentes para prevenir ó resolver la celebración, modificación ó ejecución de los contratos de obras públicas.

Lo compondrán un número igual de patronos y obreros.

Podrán dividirse en secciones mixtas que preparen la labor que ha de someterse á la resolución del Consejo en pleno.

El Consejo acorderá el púmero de jorados que ha de componer cada una de estas sacciones.

Provisionalments estos consejos quedarán constituídos por las Juntas locales de Reformas sociales en los pueblos y por las Juntas local y provincial en les capitales de provincie.

Ra el caso de huelga, el presidente del Consejo podrá convocar á los ju rados para estudiar y proponer una avenencia, presentando relación de los hechos sin comentario alguno.

El presidente convocará á la greción correspondiente ó al pieno y se acordará citar á las partes ó acudir al lugar del anceso.

En el caso de que las partes com parezcan, expondrán verbalmente sus resismaciones.

Recogerá les pruebes y propondrá DDA AVEDODCIA.

Si no la hubiera, invitara a las partes à que nombien à una persona cada una para solucionar el corflicto.

Rate mandato lo podrán ejercer to dos los españoles mayores de edad, hombres o mojeres.

Si no comparecieran las partes so desistira de las gestiones, dando enenta al Consejo.

Este volverá á citarios, y si hubic ra avenencia se leventará el acta correspondients, siendo obligatorios para ambas partes los extremos consig nados en ella.

Lis copies, autorizades por el se eratario y con al V.º B º del presiden te, tendrán carácter de donumentos publices, con foerza probatoria.

Los individuos de estos consijos, en el ejercicio de sus funciones, tendran cerecter de autoridades adminis tratives, y las agresiones que centra ellos se cometan serán castigadas con atregio al Código penal.

El presidente del plano ó de las sacciones estará facultado para impo ner las mismas correctiones que los jucces municipales.

# INFORMACIÓN POLÍTICA

Mediante una pregunta, Romero Ribledo planteará hoy el debate polí-

No es seguro que se celebre hoy Conscio de ministros.

Probablemente se celebrará mafiana después del consejo de Palecio, y se aprobarán los expedientes que no lo esten, y probablemente el crédito extraordinario para la extinción de la ispgosts.

También es posible que se acuerde admitir la dimisión á Gullón del cargo de gobernador del Banco y que se nombre sustituto.

Probablemente será nombrado embajedor de Espafia en Viena el Safior Villaurrutie.

Washington.—El embijador de Rusia ha desmentido el que Austria solicitara el apoyo de Francis, Alemanis y Rusia para sjercer presión con los Estados Unidos durante la guerra con Bipilla.

Da Barlin,— Oasi todou los perió-

dicos opinan que no debs ir á los Estados Unidos como embajador extraordinario el principa Enriqua, dedo el incremente que do nuevo está to mando en aquel país el aparquismo.

La Haye.—La contentación de Ingleterra es moy correcta y mode-

Niégase el derecho de intervenir à ninguna potencia.

Dice que las negociaciones para la pez deben seguirse en Africa, y que solo Steinj y Schalburger poseen po deres para tratar.

### LA NARANJA

Es imposible emitir opinión alguna sobre si ourso que seguirá este nego cio después de la semena próxims; pero en cuento al aspecto inmediato, no dudamos de calificarlo de deses-

Aquí no quieren la narenja valen ciana á ningún precio. y es de todo punto inexplicable que hoy se hayan vendido en esta plaza más de 10 000 cijas de Jiffa a 11 y 12 chelinas las 150 narapias, con mucha demanda, v 420 naranjas de Valencia no han po dido realizar a 6 chalines

Oresmos ha irfisiso mucho para llegar á este extremo que la nararja embarcada hasta Navidad de esa reregión, sunque adelantada de coler, carecia de madurez y sataba muy ágris, más que otros efice, y como se he consumido poca por reta cansa y la fruta ha tenido mucho aguante. aús quedan en el interior grandes existencias de naranja que no puede comerse si no es con szúcar.

Confiemas que cuando la fruta que shors se embarce, que es ya dolce, liegge al consumidor, aumentará con siderabiemente la demenda.

# CRONICA

Mellana marchará á Segorba nasstro querido emigo el segundo tenien te D José Trucharte que el próximo viernes contreers indisolubles lezos con una bella y distinguida seflorita de la ciudad del Palancia.

Acompesseren a nuestro amigo an seffor padre y harmanos y algunos do sus compeñeros de armas.

Dissamos a nuestro amigo en su nuevo estado todo género de felicida-

-Ba ha concedido el retiro de 225 prestas menausies & D. Felipe del Valle Revuelto como capitán de milicias de Oalle.

-Romon Karich Prades ha sido nombrado vigilanto necturno de la Plaza de la Paz.

-El alcalde de esta capital D Julien Roiz, ha trasladado a los presidentes de la Camera Agricola y de Comercio, una carta del alcalde de Madrid Sr. Aguilers, invitando á todos los industriales y comerciantes de esta provincia, á la feria que so celebrará en la Corte con motivo de la coroneción de S. M. el rey Alfonso XIII.

-Ayer, apesar del mal tiempo, se vió mes concurrido puestrs Tentro P incipa: que en diss auteriores.

Además de lo cabundantes del programa anunciado, fué debido esto fenómeno á la novedad de la fonción por

Anoche ya comenzó á practicarse este nuevo proceder que por cierto tan buenes resultades ha dedo en otros teatros y que por lo que ayer pudimos observar do fragasará ad al

nuestro, pues la ompress, según nuestres noticies, está satisfecha del resultado obtenido que sin duda mejorará noteblemente en cuento el tiempo cambie.

-Juan Martin ha recibido un sustido de serpentines, confetti, torpades, boless para confetti y serpentinas, todo moderniste que seguramente ha de llemar la atanción por an novaded.

No ha omitido sacrificio alguno el amigo Juan Martin y on el establecimiento do les cuetro esquinas hey un surtido tan variado y elegante como puede encontrarse en los principales establecimientos de las grandes capitelep.

Las fábricas de confetti han servido los pedidos de unicolor que es el que solo se consiente se tire, allí donde se ha visto los peligros que ofrece á la salud pública el consentir se arroja confetti multicolor.

Las bolses para confetti son eleaentisimas y ya so ha hecho buena compra de elles.

Conque les méscaras ya saban dondo se venden buenos, elegantes y baratos proyectiles.

-Se aproxima el Carnaval y oresmos que el Ayantemiento heris may bien impidiendo el que se arc jura confetti multicolor, para seguramente la inmonen moyoria de ese confetti se recoje del suelo.

En alguna poblaciones, les més importantes, la autoridad local adopto medides pera eviter ese abuso, y de aplandir serla que aquí también se tomesan accerdos que condejesen a ese fig.

-Del robo que aver dimos cuenta á nuestros lectores realizado el inmediato pueblo de Alcora ha resultado después de realizar les oportugas di ligencies no haberse cometido tel robo y por lo tento hen sido detenidos y pastos & disposición de la autoridad los denuncientes de esta felso suceso Andrés Gargallo y an airvienta Marisns Salvador.

-El primer jese del regimiento de Artilleria de recerva de Volencia ha remitido los pases á la 2ª reserva de Miguel Martia Wite, Folix Péres Belmont y Eastequio Hernandez Te-

-Los Sres. Presidentes del Centro de la Unión y de la Javentad Republicana en atentos B. L. M. nos invitan á los balles de mascaras que se calebrarán los días 9 y 11 del presente mes de Febrero en los selones de dichas Sociedades.

Agradecemos la atención que nos han dispensado los Sres. P.á y Gon-

-Al Gobernador civil so le he remitido una instancia para su elevación al ministro de Agricultura sobre el traslado de la Jefatura de Montes é Tarregons.

—El Jusz de Instrucción de esta partido ha pedido a la Alcaldia el certifi. god abayraedo atanbaco al ab obes Vicente Monteffés Monteffés.

-La sección adoradora Nostarna de Castallón celebrará durante les días del próximo Carnaval solemne Triduo consegrado é Jerús Sacramentedo.

to a serie de la company

Osopará la sagrada catadra el eloquents orador D. Justo Martinez.

-Don Bautista Rubert Castell ha pedido autorización para hacer obres en una cesa do su propieded eltueda en el kilómetro número 107 de la Osprotera de Alcora.

—La villa de Jérica colabra hoy des:

tas en honor de au patrona Santa Agueda, ficatas que por el estado del tiempo no pueden verse ten cenourrides como efios enteriores, pero ello no obstante, no decas el entuelasmo del vecindario, may amigo de todo lo que huele á festejos.

-Durante el día de ayer se han racandado por concepto de consumos la cantidad de 1.586.34 pasetas.

-Durante el día de ayer se ban inseripto en el Registro civil les signien-

### NACIMIENTOS

Maria Agost Gomez. Juan Bentleta Vicent Triller. Carmon Gomez Chover.

DEFUNCIONES

Bosnaventora Lacasafia Molart. Francisco Marti Ica. Irons Agerailo L'opis.

-Mil pesetes al que presente Capsules de sándelo mejores que les del DOCTOR PIZA, de Barcelona, y que ouran mas pronto y radicalments todes les enfermedades urinaries.

# SUCESOS

EN ROSELL

### Incendio

El dia 2 da los corrientes por la tarde se inició un incendio en un moiino de acelte situado en la travegia de la calle del Mar propiedad de Josquin Franco Massguer.

Daspués de des horas de incasantes esfaerzos por parte de las autoridades y el vecindrilo se logró sofocar dicho incandio.

Afortunedamente no ha habido que lamentar desgracias personales. Las pérdides sufrides son de poce consideración pues se elevan a la cantidad de 200 peretas.

# En la Audiencia

Esta manana sa han colebrado dos julcies en este Audiencia.

En el primero se ha visto el juicio de la cansa seguida por el Juzgado de Vineroz contra el vecino del mismo paeblo Sebastian José Berdecho acusado del delito de hurio.

Ha sido defaudido por el abogado D. Domingo Galofre.

En el argundo se ha celebrado el ja'cio contra el vecino de Jérica, José Estaban Mampó procesado por el delito de lesiones.

Ha sido defendido tembién por don Domingo Galofre.

Como procuradores han asistido los Sies. Leyron y Ucefia.

El juicio que además de estos dos estaba anunciado para hoy se ha suspendido por no comparacer el procesado.

# Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL Fancien para hoy miercoles & Febraro 76 DE ABONO

1 · Instantaress. · Barquillero.

3.0 Las Niffos L'orones.

4.0 (L) Temprenies.

En esta fonción tomara parte el tenor concertista Salvador Alijos. A las ocho en punto.

# Sesión del Ayuntamient

Eita mi fiana ha colebrado si nuestre ayantsmiento bajo la pr dencie de D. Jelién Ruiz.

Passa 6 las comisiones respectivo tres proposiciones de los concejo Sres. Segarra y Varella pidiendo oneanche del camenterio civil, alap vachemiento de les agus del Mijo para el abastecimiento de la pobleti y la enseñanza obligatoria de fol los piffor.

El Sr. Espardacer hace observat clamoreo de la capital contra el puesto de la extracción de letrina pozos pegros.

El alcaido da algunas explicacion hec'endo var la toreida interpui ción que sa ha dado á dicho impuer

El St. Falomir denuncia qui contratista de pessa y medides hi cho pagar en el mercado el 8 en m da! 1,2 per 100 que debe cobrar. M que sa la cratigua por tal hache.

El Sr. Raiz contesta que ha dia do medidas oportunas para com esta abuso.

Pasa á la comisión del ramo p proposición del Sr. Castelló y Tin ga pidiendo que el Fiel contreste i antero por la mañana da los pred que alcanzen los articulos en el m osdo para el conncimiento del públic

Que los concejales de semana-il mas-san inexprebles con los abu que se cometan y que se obligue (la vendedores & la mayor limpiers ans prestos.

A propuesta del Alcalde se scuil gestioner el ingreso en el sandi de Ports-Coeli del cficial de sunt rie Sr. Mollon.

El Sr. Forcada propone la emp nación de la parcela que existe til pleza de la independencia con el fit prossder al arregio definitivo de spi lia importante entrada & esta cipii

Ultimemente se conceden vid licancias de obras y se levants lin sión.

# Oposiciones

Ling qua dessan programas de oposiciones para el ingreso en el co po de Abegados del Estado, sunti das para el 10 de Mayo próximo, pi den pasarsa duranta los ocho signientes & este avico por les (P) nas de la Abogacia del Estado de ti provincia.

Passdo este plazo, únicamente Madrid podren proporcionarse loss presados programas.

MEDICO OCULISTA Antiguo Médico-ayudanie del Dr. Menacho de Barceloni

CONSULTA Por la mafiana de 10 á 12, Por la tarde de 4 a 5. **OPERACIONES** 

Por la mafiana á las 9. (Operaciones de catarata, las lanes Habitaciones y asistencia para 67 iedos.

Kiménee. 16. 1 6—CASTRIAN

Propietarios: Hay para vendi NUEVE MIL plantios de naral jos superiores, pies de hus (pinol) egrio ingertados en Abs ultimo de clase escogida y supr rior à precios convencionales

Dirigirse à VICENTE BACH MIBALLES, Benicario

ÚNICA SUCU CASTE

33, ENME

UNICO ESTABLE EN CASTE

Frente á la iglesia d

46, Enme

Informac 08

POR TELÉPONO Y (SERVICIO DE LA De polí

La situación de la p ación á la vide miniet iendo la misma de la ior ausque més preca posniú a los males pó illor, la incapacided d que solo viva ya da la

comedia. En esto de la intrig dia se habia mucho y más asombro de la par entquaseb enp colb st ga ol poipp yed too ilia para prolongar la nación sagestina, con è de de la company de la compa

a la Nación. Hombres caracterize dela conservadora, i que se haga por conser le está haciendo.

Elección de un Conceidos ya los dat leoclopus, ha resultado lado por el distrito de alseción parcial caleb al candidato adicto Sr 2.470 votos, contra el ß bot, que obtava 231 Medidas de pr E Sr. ministro de elegrafiado á los go los ingenieros jeles de A fia de que tomen con dides oportunes pere probable, de que el ráp

do estos días de luga: igunda alones en algune a Peninenia.

a gran cantidad de ni

DESDE MA Bl Impa Capanta el proyecto for Gonziles, oreand

de Conciliación Dies des no busque parno ni eficaz, de esti de nicen plagados Made que mejor habris alatic sin dejar las cos a des es encuentism e Reconces la poes for eletro de la Gobernaci der la cuestión social, j decto, como la famosa

do pueda prosperar. En otro articulo sa ( geoto de circulación Apliedo del Er o

# el ntamient

ba colebrado stello ento bajo la presi án Roiz.

misiones respective es do los coverjen Varolla pidiendo enterio olvil, al ada es egus del Mijeri ilento de la pobleció obligatoria de tola

cer hace observar pital contra el la acción de letrinas

MIOJORBICE AZDIOROJODN torgida interprets. do 4 dicho impuesta r denancia que 🛭 sas y medides ha h nercado el 8 en ve ne deba cobrar. Pli e por tal heche. ntests que ha dish

tunes para corngi

iston del ramo sul r. Cautallo y Tarn al Fiel contrasts no fiana de los prechi articulos en el mucimiento del pública ales de semana—adi nedda aol doo eeldar que se obligue 4 lui mayor limpieza di

el Alcaldo so acuerál ero on el sanstoni el oficial de secrela-

propone la enegi ela que existe en i endencia con el fiadi lo definitivo de squi trade é este capital. iday aobestas es y so levents la si-

# ciones

programas de lu el ingreso en el cust del Estado, anoncia Mayo próximo, pelente los ocho dis e svico por les cfich la del E-tado de elli

plazo, úcicamente () roporcionarse les si

OCULISTA dico-ayudante cho de Barcelons SULTA le 10 á 12,

4 4 5. ACIONES las 9. eataraia, los lanes. asistencia para opt

1 6—CASTELIAN

Hay para vende

plantios de nar<sup>an</sup> pies de hueso gertados en Abril e escogida y <sup>supl</sup>' convencionales

VICENTE LLO LES, Benicarlo

# ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico ÚNICA SUCURSAL EN CASTELLON

33. ENMEDIO, 33

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTELLON 46, Enmedio, 46

Frente á la iglesia de San Higuel

33, ENMEDIO, 33

BAZAR DE CALZADO

Gran surtido en calzado cosido á mano de todas clases y precios.

ELEGANCIA COMODIDAD Y ECONOMÍA. HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

UNICO ESTABLECIMIENTO EN CASTELLON 46, Enmedio, 46 Frente á la iglesia de San Higuel

# Información especial

POR TRLÉFONO Y TRLÉGRAPO (SERVICIO DE LA MAGAMA) Madrid 5 11 m. De política

Li situición de la política, son ra ción á la vida ministerial, continúa piendo la misma de la semana ante ilor suegue més precaria, porque sa sciniúm los males públicos, y ente ellor, le incapacided del Sr. Segenta que solo viva ya de la intriga y de la eomedia.

Er esto de la intriga y de la comedisse habia mucho y cada vez con nis asombro de la parte que en ella es dics que desempeña el Sr. Slivels, pun bay quien le supone antor de ella para prolongar la vida de la siinsción sagastina, con lo qual está ainnando grava daño á la monarquia a la Nación.

Hombres caracterizados de la Esetela conservadora, no se exp'ican des sy par conservadores le que está haciendo.

Elección de un diputado Osnosidos ya los datos de todas las 1800lones, he resultado elegido dirutido por el distrito de Figueras, en la elessión parcial celebrada antenyer, el candidato adicto Sr. Coderch, por 2.470 votos, contra el Sr. Vallés y R bot, que obtave 2 310 sufregies.

Medidas de precaución E S: ministro de Agricultura ha islegrafiado á los gobernsdores y á loringenieros jefes de las provincias, i fin de que tomen con tiempo les me dies oportunes pers el caso, muy probable, de que el rapido desbielo de la gran cantidad de nisve que ha caido estos días dé lugar á peligrosas de secondarios en sigunes comarcas de la Peninania.

# DESDE MADRID

Madrid 5, 17'40. El Imparcial

Capaça el proyecto de ley del sefor Godzilez, oreando los Ochsejos de conciliación

Dies que no pueda esperarse nada bitto of effesz, de estos organismos, que nicio piagados de dafactos, y elide que mojar habria hecho el Mi bistio sin dejar las cosas en el estado

th que to enquentran actualments. Resonces la poca fortuna del Mi alisto de la Gabernación, para resol Vir la coestion social, purs este pro-Jesto, como la famosa ley de hueigas no paids prosperer.

En otro articulo se ocupa del pro-Jido de circulación fiduciaria pra-Whisto dall By one siel combs

tir dicho proyecto en la forma qua lo viene haciando, sigue sus propies impu'sos, o habla en nombre de la Unión Conservadore.

Si lo primero, no tiene importancir; si lo segundo, si la tiene por tratarse de uvo de los partidos políticos turnantes en el poder.

E Pais

Ataca dorísimamente al 8. Silvela por heber inflaido entre los diputados para qua el Congreso aprobase el supilestorio con objeto de processar al Sr. Lippoux.

Dica qua por este procedimiento se imposibilita á los diputados republicance para que puedan defender ans ideales, en el terreno de la lega lided, obligendoles a que recurran al Campo revolucionario.

El Liberal

Comenta las manifestaciones de la prensa europea respecto á la política seguida por los Estados Unidos é Inglaterra à raiz de la guerra Hispano. Americana.

Insiste en que está probado que este ú'time nación se opuse tenaz. mente á la intervención de les potenclas, con cuyo apoyo meral centaba-

Termine diciendo que en Europa se nos trata como si fuéremos una colo nio y no nua nación independiente.

Concluye eficmendo que esto deba terminar, pues Espeña está en un periodo de resurgimiento como se verd en les primeres afies del préxime rei

Declaraciones

de un republicano «E Pale» icserta las declaraciones del ex-ministro de la Guerra de la

Republica D. Nicolas Estavanez. Esta eficma que no asistirá al mitin franco español que ha da cela braras en Paris ni colaborara en les columnes del periodico que se ha de publicar en aquella capital.

Cree que el faico medio de que los republicanca consigan el triunfo de ans ideales cansiste en la revolución de la cual se manificata ardiente partidario, afiadiendo que está dispusato á demostrario prácticamente.

Opina que deban ratirarse de la politica activa todos los viejos y que debarian sar lieunolados todos los políticos que cuenten más de 45 anos do adad.

Firma regia

El general Weyler ha despachado con S. M. la raina, poniendo é la fir ma de la sobrrana los decretos nom brando cemandante general de Centa al general Bernal, segundo cabo de Canarias al general Florez y el retiro al general Arzole.

Tembién ilavaba á la firma varios ascansos da exasso interés.

Buque perdido

Da Gjón comunican el raconoci miento practicado por busos, del bu que embrerensia des pasados.

El casco resuita partido en dos y le pros empotrada en las rocas. Toda tentativa para salvarlo resul-

ta indiii; el buque se pardis. El proyecto de González

E ministro de la Gobernsoion he manifestado, que el proyecto leido al Oorgreso sobre Consejos de Conci. lisción, no está redectado por di, ni ten sigulera le ha inspirado, siendo el mismo, trasunto fiel del medo de pensar sobre el particular de los seflores vocales de la jonta de Reformas Sociales. Dicho prosecto tiene muchos autores, no uno como todos ponsá

El presupuesto del Muni

No puede concinirse esta tarda como eran les propósites del Gobierno, a fin sin duda de assgurar las préximes vacaciones parlamentarias de Carnaval.

A esto se opusieron los Sres. Man. ra, Romero y Silvela que decean ex poner al Congreso, an parecer gobre es presspuesto para colonizar los territorios dei Muni

T-mbién han padido la palabra los Sres. Maro y Azcarete, en nombre de la minoria republicana y con el fin de expliese so voto partioniar á ese presupuesto coloniel.

# CONGRESO

A las 8.20, preside Moret con agistencie de los ministres de la Guerra y Goherneción.

E gauera W y er de poiforme an be s la tribana y ice al proyecto de ley de recintamiento y reemplazo del

Entress en los rusges y preguetas y pide la palebra el Sr. Romero Ro bledo.

Comienza ocupandosa del estado ana; quico que conoce la pleza de Cau to, dice que en esta domina despotica mente, un cecique republicano, apo yado por el comandante militar lo cual es vergonzoso y hesta punible. Esto, excems, es contra la justicia y contra la Constitución.

Rusta los atropallos de que es vío tima el jafo allí de los montrquicos Sr. Lastreros; éste es brutalmente atropeliado por el cacique y en les áltimas elecciones le inficieron cinco beridas los guardias municipales, on contrandose diche seffer, hoy die en la carcel y con 40° de calentors, mientres los agresores disfratan la impu

E: genera W y . contests & Ro mero negando importancia á los suce sos que releta á la Cámera, pero dice que nombrerá un comisionado espacial que pase á Ceuta y depure la verded de los hechos. Dice que este nombramiento racaera en un ministro togado del Supremo de Guerra.

Continúa el Sc. Romero hablando del cobro de contribuciones por faer zes del rjército, de que se coppo la prensa, consulta al giblino, y dica

que aquí no hay nada, ni autoridad, Di prestigio.

Weyler y Gonzilez le contestan defendiendo al gobierno.

Vuoiva Romero a habiar, acerca de la existencia de escuelas francesas en Garona sostanidas por el monicipio, lo cual es otra censura contra el go-

Genzalez quita importancia al suceno y dice que lo único que hey es que dichas escuelas son particulares. con entrención del municipio.

Por ú timo se ocupa de los alcances de Uitramer lo cual promueve un ligero incidente. Hablan Meura y Navarco Reverter, apoyando á Romero.

Se entra en la orden del día. Es proclemado diputado el Sr. Co-

Discutese el proyecto de Carreteras y consume un turno en contra el seflor Conde de Albay.

# **SENADO**

Con excasa concurrencia se abre la sesión.

Discutesa la conveniencia de sustitair la promesa al jaramento y Estéban Collentes se expresa enemigo de esa inovación.

Le sesión continús desanimada hasta ú tima hora de la tarde en que liegan aigunos senadores más.

desie Barcelona Barcelons 5, 17.55.

Ruptura de catalanistas

Ente «La V n de Catolany» y «L. Rena zenva» as han roto las hos tilidades, ruidosamanta, siendo esto capsa de la formación de dos bandos dentro dei gran partido catalanista.

## Manejos carlistas

«E: D invie» traona contra los esplistas, denunciando varios manejon que se estan realizando á la luz de: dia, para preparar una intertona, parecida al levantamiento de Bida

Di mushon interesantes detalles, oltando a varias personalidadas, entre ollos á un ben ficiado de la igresia de la Merced, de quien dice que dirige el movimiento.

Avisa a las autoridades para que impidan la intentons.

### Vista ruidosa

Hoy se ha calebrado una vista en la Audiencia sobre inmoralidades en la Alministración de justicia, en las que aperenen complicades personelidades may conceides on cata capital.

## Regionalistas

Comunican de Palma de Mallores, que en la sesión calebrada ayar en el Ayuntamiento, un concejal republicano pronunció un discurso en el dislesto mellorquin.

E presidente de diche sesión ha dado cqanta al gobernador el que ba dado arden que no se permita bib.e

á los concejales en las rauniones que celebre la Corporación más que en onstellano.

Sa capara que en la próxima sasión ocurrira a gúa incidente.

La huelga

Ha sido datamido un obrero metalúrgico por ejercer coacción entre ans compafiaros.

Oro operatio que llevaba un rollo de cefieria de zinc ha sido atacado por los haelgaletes.

La policia ha dispersado el grupo librando al infaiis de una huena palize.

Mítin

Les hasiguistes mete gious sa reuniran esta noche en el tro cLas Delicias» para dar á concese á todos and companieros los trabajos realizados por la comisión encargada de golucionar el conflicto.

Signen recibiendo muchos donati-

Ocaña.

# IMPORTANTÍSIMO

(TRENCATS)

Un dato importantísimo que no. deben olvidar los herniados, (trencats) es el de que no basta la compra de un buen braguero, sino que la tal compra, para dar un buen resultado, ha de ir acompañado de una aplicación perfecta que solo puede llevar á cabo una persona perita.

En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen braguero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma á construcción apropiada á la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi manera de proceder, el testimonio de las muchas personas que he curado en los cuatro años que hace visito en esta ciudad, y los siete años de práctica en la casa de Clauselles, de Barcelona, son garantias que no olvida el

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERI-TOS de cautchuc para la pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas. FAJAS HIPCGASTRICAS para co-

rregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre. circiano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias,

con largosaños de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES, de Barcolona, Establecimiento «La Cruz Roja». REUS,—PLAZA DE PRIM.—ŘEUS Nota: Durante, los dias 28 y 29 del mes

actual, visitaré en esta capital. FONDA IGUALADINA

# VENTA

de DOS Casas, de nueva contrucción y buenos materiales de 27 netros de longitud por 4 de latitud casa una.

1mp. & c. V. B.yo

Calle de Fèlix Brevs, 30 y 32.

Darán razón en esta imprenta.

### Vicente Gave Caneller

Unica casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pese tas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comer ciantes y artesanos en pagarés, recibes y letras al precio módico de cebo diss vieta el uno per ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debide á la grande sconomia que hace sus operaciones y la peca garantia que exige, no tiene compos tencia. Nota: tembión hace operacione el con importantes y la garantía es sólida a cado dias el 3 por 100 para Castallón y toda su provincia.

Consiler Oberrat 88 (Castellie) prai

# Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Companias de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

# GARANTÍAS:

Capital social..... Reservas .....

Oapitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899. Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....

230.681,890 25 16.667,244'49

Ptas. 15.000'000

11.002,869'88

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de detes, redención de quintes y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro do capitalos pagaderos á la muorto del esegurado.

RAPRUSUNTACIONUS UN TODA SUSPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado sa cata provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Pales, 8 -

DE LA

# SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKII Agente general en España Alejandro Pit,-Bailén, 17. BARCELOM

Este guano universalmente conocido se recomiendo por la pureza y alta graduación de las materias que componen y cuya riqueza se garantiza con los anális de multitud de Camaras Agricolas extrangeras y n cionales —Desconfiar de las imitaciones. Guano e para cereales, remolachas hortalizas, canamo mai etc. etc.—Guano E. para patatas y toda clase de tubi culos,--Guano W. especial para viñas y árboles frug les recomendándose eficazments para las replantado nes é ingertos de vides americanas.

La casa ha preparade asimismo una clase G ESPECIAL PARI ARROCES y otra clase W. ESPECIAL PARA NARANJOS de tinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regista valencianse asegurando é cuantos agricultores las eneayen, un reci miento en las coreshas, superior al obtanido con el empleo de comb gunos es hayan omplendo basta la **fosb**a.

aDepositario on Castellón: F. CAZADOR CARPI.

# IINGREBLE VERDADI.

l anillo para caballero con hermosisimo brillan e, pesetas 50. Idem con brillante deble grueso, pesetas 100.

1 alfiler para caballero, oro de ley con expléndido brillante, pe

Anilles última nevedad para señoras y señoritas oro de ley con hermosisime bri lante, pesetas 25. 1 par pendientes para señoritas oro de ley con explèndidos bri

llantes, pesetas 25. l par pendientes para señoras oro de ley con hermosisimos bri llantes, pesetas 50.

Idem con hermosisimos brillantes doble grueso pesetas 100 l par pendientes para niñas (especialidad para verdadero regalo)

ero de ley y expléndidos brillantes pesetas 25 Ore garantizado de ley 18 quilates, y brillantes químicamente perfectos más hermosos y de más va or por su constante brillantez y explendor que los verdaderos Descomposición de luz dure a la

pidación perfecta imitación maravillosa Regalo de CINCO MIL pesetas à quien distinga estos brillantes ALASKA de los legitimos

A tode cemprador no cenforme con el génere se le devolverá inmediatamente el dinero.

Enviar la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo.

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinere en regalos. siendo siempre su valor superior al coste No se hacen descuentos. no se concede representación no se envian catálogos ni dibujos ni

Envio franco de todos gastos en cajitas valor declarado y por correo para toda España é islas.

No sirvese ningún pedido no acompañado de su importe en bi lletes del Banco de España en carta certificada ó valor declarado. Unico representante general Sociedad Oto y Brillantes Am:

G. A. Buyas, Corso Romana, 18 MILAN (ITALIA)

Médico (culista

Consultorio Oftalmológico

# D. José Ballester

Exprofesor alumno del instituto ope ratorio del hospital de la Princesa de Madrid y exayudante de c'irica del eminente Dr. NAD L MAY. Extrae cateretas y practica

todas las operaciones de los ojos Consulta: De 10 á 12 y de 3 5 5 Oalle de S. Miguel: LA OENIA Buenas casas de hospedaje habita ciones, expresas para operados y carruajes diarios de Tortosa Santa Bir

bara, Uildecona y Vinaroz a la Cenia



in, al mes, UNA PESETA. Fuera, TRES PERETAS trime Anuncios y esquelas á pracios Mon, al mes,

Remitidos à 25 céntimos de pesete



DESTILADOR de aguardiente puro de vino, estito COGNA© FINE Mercas: Une, Dos, Ties capas, Extra y Fundador.

Pedid especialmente: COGNAC PEDRO DOMECO

Casa fundada en 1730

Pedro Domecq, el mejor Cognac Español.

CHAMPAGNE.

# ersie mas indie

erg y eviacelal clelques onothe pio pren kidas lon on llivon.

### COMPOSITION

Amoniam y nitratos envivalentes. \$ 1 10 por 100.

auge le ne eldulos coltobad en el agua eigelsviups conince could be no v i desinius. Is a 25 por 100.

acido losiórios total equivaluato á teration, I L II par 100. Bullato de potass. 5 é 6 por 100.

# anama valentiara

### CONDENTEADO

Abone asign was confirmed and a los cul-HVE.

### COMPOSICION

Amoniaco, 9 & 10 por 100. Acide kaférisa solubla en al agua y an al cittado, equivalento é lockido.

8 6 M por 100. Bulleto de Polava, 2 4 I por 100.

# eron Wierla

IMLEMSIAO

Abore sompleto.

### COMPOSICION

Americao y nitratos equivalentes, 7 468 per 100.

anga la na eldulos coirbles? chies y sa si cirab, equivelentes ( festetor, is a 20 per 100.

Bullato de potesa, 10 por 100.

Eser arthering deciding y provinces de America Soulord Floring, place de Car Soul, also, 61, 3, Personal Control, Vall do Col, See Original, (Carcarda), —Filenday general so Apple the factor of the first of the

fuera irlication .

námozo malho á Año X.-Núm

Hoy se

muerte del mo amigo y v ni el tie vida han l el inmenso al venerab Lucena. A las ]

aquel recue año las que dida de ur guidos cor honraba s dando al su alma abuelo Fab desapareció vivos el il Constanting pidamos pa amigos, una

A LA MEM

16 de Febrero! Fe de doloroso recuerd nos trae à la memo los hijos más esc esta provincia al iasigne patricio D bra Gil. Triste fach misma de 1893 aqu actividad incansabl grande de honrade Preclaras virtude tumba después de mado à manos llen res entre sus conciu haber puesto su infl rosa a disposición 🕽 de la provincia er Pero si la muerte preciosa existencia perdura y perdurar

oros; y su figura, gantesca ante nue